
Noms féminins  
terminés par  
un –E muet 

Noms féminins  
terminés 
par –ÉE 

Noms féminins  
terminés  

par –TÉ  ou  -TIÉ 

Mots terminés par : 
- Son « ou » s’écrivent -oue  :  la boue, la joue 
- Son « i » s’écrivent -ie  :  la toupie, la boucherie 
- Son « è » s’écrivent -aie  :  la plaie, l’orangeraie 
- Son « wa » s’écrivent -oie  :  la joie, la courroie 
- Son « u » s’écrivent -ue :  la statue, la tortue 

Exceptions: 
La toux - La tribu - La 
fourmi - La perdrix - 
La souris - La paix -  

La loi - La foi - La glu 
- La vertu - La nuit 

On écrit –té lorsqu’ils ont un sens abstrait (idée, qualité) 
La beauté  –  la liberté 

Souvent formés à partir  
d’un autre nom ou d’un verbe: 

Un an = une année / dictée = une dictée 

Exception: 
Une clé 

ATTENTION: 
Un musée,  
un lycée,  

un scarabée etc… 

S’écrivent –ée  :   
une cheminée, une poupée, une soirée 

Les noms féminins en « tié »   s’écrivent toujours –tié 
une amitié, la moitié , la pitié 

Ne pas confondre noms en  -té et –tée.  
Les noms en –té sont construits à partir d’un adjectif. 

Beau = la beauté  –  ferme = la fermeté 



Noms féminins  
terminés par  
un –E muet 

Noms féminins  
terminés 
par –ÉE 

Noms féminins  
terminés  

par –TÉ  ou  -TIÉ 

Exemples 
- la boue, la joue 
- la toupie, la boucherie 
- la plaie, l’orangeraie 
- la joie, la courroie 
- la statue, la tortue 

Exceptions: 
La toux - La tribu - La fourmi  

La perdrix - La souris   
La paix -  La loi - La foi  

 La glu - La vertu - La nuit 

Exemples 
La beauté   
  la liberté 

Souvent formés à partir  
d’un autre nom  
ou d’un verbe: 

Un an = une année / 
dictée = une dictée 

Exception: 
Une clé 

ATTENTION 
un musée,  
un lycée,  

un scarabée etc… 

Exemples 
une cheminée 
 une poupée 
 une soirée Exemples 

une amitié 
la moitié 
la pitié 

noms en -té ou en  –tée ? 
Les noms en –té sont construits à 

partir d’un adjectif. 
Beau = la beauté   

 ferme = la fermeté 

oue 

ie 
aie 

oie 

ue 

-té -tié 

Si sens 
abstrait 

-ée 


